



CURRÍCULUM DE LOS MIEMBROS DEL TRIBUNAL (RESOLUCIÓN DE 20-02-2024)



- **Álvaro Kirkpatrick de la Vega**

Presidente del Tribunal de las oposiciones para el ingreso en la Carrera Diplomática.

Licenciado en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid y diplomado en derecho comunitario por la Universidad CEU San Pablo.

Pertenece a la Carrera Diplomática desde 1999.

Experiencia profesional:

Ha desempeñado los siguientes puestos en los Servicios Centrales: Jefe de Servicio en el Gabinete del Secretario de Estado de Cooperación Internacional y para Iberoamérica, Jefe de Servicio de Desarme, Jefe de Área de Asuntos de Extranjería, Subdirector General Adjunto de Asuntos de Extranjería (en dos ocasiones) y Director General del Servicio Exterior.

Ha ejercido durante más de cinco años como delegado español en el Grupo de Visados del Consejo de la Unión Europea.

Ha desempeñado los siguientes puestos en el exterior: Segunda Jefatura de la Embajada de España en Accra y Cónsul en La Habana (en dos ocasiones).

Ha ejercido como secretario titular en el Tribunal de las oposiciones para el ingreso en la Carrera Diplomática de 2005 y como presidente en 2021 y 2022.

Es coautor del libro «Los visados en el derecho español y de la Unión Europea», publicado por el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación.



- **Damián Belloch Ollé**

Consejero Técnico, Asesoría Jurídica Internacional, Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación.

Licenciado en Ciencias Políticas y de la Administración por acuerdo de homologación del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte de los títulos de Bachelor of Arts por Columbia University y Master of Arts por Stanford University.

Pertenece a la Carrera Diplomática desde 2006.

Experiencia profesional:

Ha desempeñado los siguientes puestos: Jefe de Servicio en la Dirección General de Asuntos y Asistencia Consulares; Jefe de Área de Asuntos Jurídicos en la Subdirección General de Asuntos Jurídicos Consulares; Segunda Jefatura en la Embajada de España en Accra; Secretario Encargado de los Asuntos Consulares y Administrativos en la Embajada de España en Astaná/Nur-Sultan; Jefe de Área de Extranjería en la Dirección General de Españoles en el Exterior y de Asuntos Consulares y Migratorios; Subdirector Adjunto de Asuntos de Extranjería; Consejero Técnico en la Asesoría Jurídica Internacional.



- **María Amparo Alcoceba Gallego**

Profesora Titular de Derecho Internacional Público, Universidad Carlos III de Madrid.

Doctora en Derecho por la Universidad Carlos III de Madrid (2001).
Pertenece al Cuerpo de Profesores Titulares de Universidad desde 2009.

Experiencia académica y profesional:

- Ha escrito un importante número de trabajos doctrinales entre monografías, revistas y obras colectivas en el marco del Derecho de la Unión Europea y el proceso de integración, así como en el ámbito del Derecho internacional de los derechos humanos. Igualmente, ha sido invitada a impartir conferencias y clases sobre estos temas en universidades e instituciones españolas y extranjeras.
- Investigadora/colaboradora en más de 15 proyectos de I+D financiados en convocatorias públicas competitivas y en varios proyectos de innovación docente.
- Entre enero de 2020 y diciembre de 2022 fue Consejera Técnica en la Asesoría Jurídica Internacional del Ministerio de Asuntos Exteriores del Gobierno de España y continúa actualmente colaborando con esta Unidad.



- **Sandra Oliva Onís**

Coordinadora de Área de Órganos Colegiados en la Vicesecretaría General Técnica, Ministerio del Interior.

Licenciada en Derecho por la Universidad de Salamanca. Máster en Derecho Público por la Universidad Carlos III de Madrid, y Máster en Administración Civil del Estado por la Universidad Internacional Menéndez Pelayo.

Pertenece al Cuerpo Superior de Administradores Civiles del Estado desde 2019.

Experiencia profesional:

Con anterioridad a su ingreso en la función pública desarrolló su actividad profesional en el Departamento de Formación de la Escuela de la Fundación Universidad Carlos III de Madrid.

Ha desempeñado los siguientes puestos: Técnico Superior en la Subdirección General del Notariado y de los Registros, Ministerio de Justicia; Jefa de Área en la Vicesecretaría General Técnica, Ministerio del Interior.

Ha ejercido como secretaria del Tribunal de selección al Cuerpo Superior de Administradores Civiles del Estado en la convocatoria de 2019.

Ha participado en la formación de funcionarios de nuevo ingreso en prácticas.



- **Luis Pires Jiménez**

Profesor Titular de Economía Aplicada en el Departamento de Economía Aplicada I, Historia e Instituciones Económicas, en la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid.

Licenciado en Ciencias Económicas y Empresariales, Universidad Complutense de Madrid
Doctor en Economía, Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, Universidad Complutense de Madrid

Experiencia académica y profesional:

Subdirector General de Evaluación y Análisis, Consejería de Educación, Comunidad de Madrid (2012-2019)

Vicedecano de Relaciones Exteriores, Profesorado, Biblioteca e Informática en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad Rey Juan Carlos (2003-2011)

Secretario académico del Departamento de Economía de la Universidad Rey Juan Carlos (1998-2001)

Autor de artículos en revistas de investigación nacionales e internacionales como Research Papers in Education, Journal of School Violence, Revista de Educación, Eure, Revista del Ministerio de Empleo y Seguridad Social, Storia del Pensiero Economico, Revista del Instituto de Estudios Económicos, History of Economic Ideas, Investigaciones de Historia Económica, Revista de Historia Industrial.



- **Carolina Rodríguez López**

Profesora Titular de Historia Contemporánea, Universidad Complutense de Madrid.

Doctora en Historia por la UCM (2001). Profesora Titular de Historia Contemporánea desde 2016, con 3 quinquenios de docencia y 3 sexenios de investigación reconocidos por la CNEAI.

En su trayectoria investigadora ha dirigido 3 proyectos de investigación competitivos, 1 de ellos del Plan Nacional de I+D+I, y ha participado como miembro del equipo de investigación en otros 12 proyectos. Actualmente es investigadora principal de Grupo de Investigación Expehistoria: ideas, saberes y experiencias.

Ha publicado 9 libros como autora o editora, 15 artículos en revistas científicas y 38 capítulos en obras colectivas.

Sus líneas de investigación son la Historia de las Universidades, la historia del exilio académico y de las transferencias culturales, historia urbana, del turismo e historia de las emociones.

Es coordinadora del Máster Interuniversitario en Historia Contemporánea impartido por la UCM y 8 universidades más.

En tareas de edición, ha sido directora de *CIAN-Revista de Historia de las Universidades* (2013-2023) y es miembro del comité editorial de varias revistas científicas españolas e italianas.

Ha sido comisaria de dos exposiciones históricas: *Paisajes de guerra: la Ciudad Universitaria de Madrid* (2015) y *La Facultad de Filosofía y Letras. 90 años de memoria viva* (2023-2024).

Es Miembro asociado del Instituto Figuerola de Historia y Ciencias Sociales. Universidad Carlos III de Madrid desde 2012.



En su vertiente internacional ha sido *Guest short stay fellow*. Real Colegio Complutense en Harvard (RCCHU) en 2023; *Visiting Scholar*. California State University Dominguez Hills (2015); *Guest Researcher*. ZZF-Zentrum für Zeithistorische Forschung-Postdam (2013); *Visiting Scholar*. Minda de Gunzburg Center for European Studies. Harvard University 2009-2010 y 2010-2011) e investigadora en *Centre d'Histoire du XIX-XXème. siècles. Université de la Sorbonne-Panthéon I.* (2000) y en *l'École des Hautes Études en Sciences Sociales / Division Histoire* (1999).

En gestión de la investigación ha sido evaluadora de la Agencia Nacional de Evaluación y Prospectiva (ANEP) para proyectos del Plan Nacional de I+D y para el Programa Ramón y Cajal y es miembro de la Comisión de Expertos de Doctorado de la Agencia Nacional de Evaluación de la Calidad y Acreditación (ANECA).



- **Mar Comín da Casa**

Jefa de Servicio en la Subdirección de Cancillería de la Dirección General de Protocolo, Cancillería y Órdenes, Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación.

Graduada en Historia por la Universidad Complutense de Madrid.

Máster en Asuntos Internacionales: Economía, Política y Derecho por la Universidad Pontificia Comillas-ICADE.

Máster en Diplomacia y Relaciones Internacionales por la Escuela Diplomática.

Pertenece a la Carrera Diplomática desde 2023.



- **Miriam de Andrés de Castro**

Consejera Técnica, División de Emergencia Consular.

Licenciada en Administración y Dirección de Empresas por la Universidad Autónoma de Madrid.

Pertenece a la Carrera Diplomática desde 2009.

Experiencia profesional:

Tras un período en la empresa privada y en el Ministerio de Industria, Turismo y Comercio, en 2009 se incorporó al Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación como Jefa de Servicio de Extranjería, participando en las negociaciones en el seno del Grupo de Visados del Consejo de la UE y en el despliegue del VIS (Sistema de Información de Visados).

En los Servicios Centrales ha ocupado asimismo los puestos de Jefa de Servicio de Emergencia Consular, Consejera Técnica de Emergencia Consular y Directora de División de la Unidad de Emergencia Consular. Ha sido la delegada española del Grupo de Asuntos Consulares del Consejo de la Unión Europea.

En el exterior, ha estado destinada como Segunda Jefatura en Helsinki (Finlandia), Cónsul General de España en Argel (Argelia) y Cónsul General de España en Agadir (Marruecos).



- **Juan Pablo García Andújar**

Jefe de Guardia, Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación.

Licenciado en Derecho por la Universidad Autónoma de Madrid.

Estudios de Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario en la Universidad de Buenos Aires (2003-04). Diplomas de Lengua y Literatura Inglesa por la University College London (2004) y de Lengua y Civilización Francesa por la Universidad de la Sorbona (2005).

Pertenece a la Carrera Diplomática desde 2008.

Experiencia profesional:

Ha desempeñado los siguientes puestos en los Servicios Centrales del MAUC: Jefe de Servicio en el Gabinete del Secretario de Estado para la Unión Europea, Jefe de Área de Asuntos Schengen en la Secretaría de Estado para la Unión Europea, Jefe de Guardia.

Ha desempeñado los siguientes puestos en el exterior: Secretario de Embajada en Budapest, Cónsul Adjunto en Santo Domingo, Secretario de Embajada en Tegucigalpa, y Segunda Jefatura de las Embajadas en Tegucigalpa, Bratislava y Riga.



- **Francisco Jiménez García**

Catedrático de Derecho Internacional Público y Relaciones Internacionales en el Departamento de Derecho Público II en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Políticas de la Universidad Rey Juan Carlos de Madrid (URJC).

Licenciado en Derecho por la Universidad de Alcalá y Doctor en Derecho por la Universidad Complutense de Madrid.

Experiencia académica y profesional:

Sus principales líneas de investigación, plasmadas en distintas monografías y artículos publicados en revistas indexadas, se han centrado en diversas temáticas del Derecho internacional público y del Derecho de la Unión Europea: arreglo pacífico de controversias, procesos de creación de obligaciones internacionales, subjetividad internacional, protección internacional de los derechos humanos, Derecho penal internacional y Derecho Internacional Humanitario, lucha contra el crimen organizado transnacional (terrorismo, blanqueo de capitales y corrupción).

Entre sus publicaciones más recientes destacan: Derecho Internacional Líquido ¿Efectividad frente a Legitimidad? Aranzadi, 2021; Conflictos Armados y Derecho Internacional Humanitario, OMMPRES, 4ª Ed. 2023; «La “localización en red” de la comunidad internacional. El futuro de las ciudades ante los desafíos globales del derecho internacional del futuro” Anuario Español de Derecho Internacional, Nº. 39, 2023, págs. 209-263; «Cambio climático antropogénico, litigación climática y activismo judicial: hacia un consenso emergente de protección de derechos humanos y generaciones futuras respecto a un medio ambiente sano y sostenible», Revista Electrónica de Estudios Internacionales (REEI), Nº. 46, 2023; «Reparaciones de guerra: La humanización e individualización de la reclamación. Algunas aproximaciones



judiciales alternativas», Revista Española de Derecho Internacional (REDI), Vol. 74, Nº 2, 2022, págs. 271-29; «Tensiones utópicas y distópicas en el proceso de integración de la lucha contra el blanqueo de capitales y la financiación del terrorismo. De repente, el Acuerdo de Comercio y de Cooperación con el Reino Unido», REDE: Revista Española de Derecho Europeo, 2021.

En la URJC ha desempeñado distintos cargos. Ha sido Director del Departamento de Derecho Público II y Filología I en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales; Vicerrector de Ordenación Docente y miembro de la Escuela Internacional de Doctorado y de la Comisión de Investigación, entre otros. Ha colaborado en programas de doctorado y másteres ofertados por diferentes Universidades e Institutos Universitarios y ha impartido conferencias en distintas Universidades y Centros de Investigación de Iberoamérica, Portugal y África. Tiene reconocidos 4 sexenios de investigación, 4 tramos del programa Docencia y ha participado en múltiples proyectos y cátedras de investigación, siendo investigador principal en 3 Proyectos competitivos del Ministerio de Economía y Competitividad. El último y vigente concedido por el Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades, lleva como título: HACIA UN CONVENIO INTERNACIONAL SOBRE EL USO DELICTIVO DE LAS TIC. CIBERTERRORISMO Y DISCURSO DEL ODIO EN EL MARCO DE LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN Y RESPONSABILIDAD (PID2022-136943OB-I00)



- **David Úcar Rivases**

Vocal asesor en el la Dirección General de Servicios de la Subsecretaría del Ministerio de la Presidencia, Justicia y Relaciones con las Cortes.

Graduado en Derecho y Ciencia Política y Administración Pública por la Universidad Autónoma de Madrid, Máster en Administración Civil del Estado por la UIMP y en Derechos Humanos por la UNED.

Pertenece al Cuerpo Superior de Administradores Civiles del Estado desde 2019.

Experiencia profesional:

Ha desempeñado el puesto de técnico superior en la Subdirección General de Economía Social, y de jefe de área, coordinador de área y vocal asesor en el Gabinete de la Secretaría de Estado de Función Pública, en el Ministerio de Hacienda y Función Pública, donde ejerció también como delegado de España en el Public Governance Committee (PGC) de la OCDE. Desde enero de 2024 es vocal asesor en la Dirección General de Servicios del Ministerio de la Presidencia, Justicia y Relaciones con las Cortes.

Ha sido Secretario titular del Tribunal Calificador del LIV proceso selectivo para ingreso en el Cuerpo Superior de Administradores Civiles del Estado entre febrero de 2020 y septiembre de 2021, y es miembro de la Comisión Permanente de Selección y Presidente de la Unidad de Evaluación del Cuerpo de Gestión de la Administración Civil del Estado desde abril de 2023.



- **María de la Paz Carbajo Giménez**

Jefa de Área en la Unidad de apoyo de la Dirección General del Servicio Exterior, Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación.

Graduada en Derecho y Administración y Dirección de Empresas por la Universidad de Murcia y en Comercio y Administración Empresarial Internacional por la Universidad Metropolitana de Manchester (Reino Unido).

Máster en Derecho de la Unión Europea por la Universidad de Leiden (Países Bajos). Curso de especialización en la Unión Europea en la Escuela Diplomática.

Pertenece al Cuerpo Superior de Administradores Civiles del Estado desde el año 2022.

Experiencia profesional:

Colaboró durante más de dos años en el Departamento de Asuntos Europeos en el Congreso de los Diputados. Ha realizado estancias en la Comisión Europea, en el Tribunal Constitucional y la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia.

Tras realizar sus prácticas como funcionaria en la Subdirección General de Política Legislativa en la Secretaría General Técnica del Ministerio de Justicia, se incorporó en la Unidad de apoyo de la Dirección General del Servicio Exterior en el año 2022.

Ha participado como vocal en el tribunal calificador para el ingreso de personal laboral fijo en diferentes grupos profesionales en el Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación.



- **Juan Luis Simal Durán**

Profesor Titular en el Departamento de Historia Contemporánea de la Universidad Autónoma de Madrid y coordinador del Grado en Estudios Internacionales de dicha universidad.

Experiencia académica y profesional:

Ha recibido el Premio Extraordinario de Doctor y el Premio Miguel Artola a la mejor tesis doctoral en Historia Contemporánea. En la Universidad Autónoma de Madrid ha impartido clase en los Grados en Historia, Estudios Internacionales y Antropología, y en el Máster en Historia Contemporánea.

Entre 2012 y 2014 fue investigador y docente en el Historisches Institut de la Universidad de Potsdam (Alemania) con una beca de la Fundación Alexander von Humboldt. Ha realizado estancias de formación e investigación en universidades de Estados Unidos, Gran Bretaña, Francia, México y Alemania.

Su investigación se ha centrado en la historia de la Era de la Revolución (c. 1750-1850) en Europa y América, en el estudio de las culturas políticas, y en la historia de la Hacienda y las finanzas públicas desde una perspectiva transnacional, atlántica y global. Tiene reconocidos dos sexenios de investigación. Ha publicado dos libros y coeditado otros dos. Es autor de 14 artículos publicados en revistas nacionales e internacionales y más de 20 capítulos de libro.

Ha participado en numerosos proyectos de investigación y ha codirigido el proyecto Erasmus+ “Teaching European History in the 21st Century”, en el que participaron siete universidades europeas.

Ha participado en diversas labores de divulgación en programas de radio, televisión y prensa.



- **Iván Pérez Maroto**

Jefe de Servicio en el Gabinete de la Secretaria de Estado de Cooperación Internacional.

2013-2017 Grado en Relaciones Internacionales con mención en inglés - Universidad Rey Juan Carlos.

2014-2016 Título de Grado Propio de Jurista Internacional - Universidad Rey Juan Carlos.

2018 Curso de Máster de Gobernanza Internacional en el Ártico - Nord Universitet – Bodo, Noruega.

Pertenece a la Carrera Diplomática desde 2023.

Experiencia personal: prácticas laborales en la Embajada de España en Noruega. Miembro del programa “Emerging Leaders” en el marco de la conferencia Arctic Frontiers en 2018.

En Madrid, a 19 de marzo de 2024